



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 6 de marzo de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Excélsior, Reporte Índigo, La Razón, La Jornada, Milenio, Diario Imagen, El Economista.

Megaopacidad, lo más surtido en la Megafarmacia/El Universal

La transparencia de la Megafarmacia del Bienestar es una tarea pendiente del Gobierno Federal. La Secretaría de Salud respondió a una solicitud de información de este diario que no cuenta con datos de la inversión para comprar medicamentos, el número de contratos para adquirirlos, las empresas involucradas y los países de donde provienen los fármacos. La dependencia declaró inexistente la información, a pesar de que el titular de Salud, Jorge Alcocer, ha dado a conocer detalles y montos. También se solicitó, la Presidencia dio datos de la operación de la Megafarmacia, pero señaló que no tiene la facultad para informar, aun cuando es tema recurrente en las conferencias del presidente.

IMSS recluta especialistas/Excélsior

Hasta el próximo 8 de marzo, el Imss realizará la jornada de reclutamiento de residentes médicos especialistas en cirugía general, ginecología y obstetricia, pediatría y medicina interna. En particular, los días 7 y 8 de este mes, la convocatoria estará abierta para médicos que realizaron su residencia fuera del Seguro Social. El coordinador técnico de dotación y planeación de Recursos Humanos, Arturo Carnalla, destacó que la oferta de trabajo comprende hospitales del Imss, así como del Salud IMSS-Bienestar.

Egresan especialistas del ISSSTE/Reporte Índigo

Para mejorar y elevar la calidad en la atención a la salud en clínicas y hospitales, el Issste, a través de la Dirección Médica, realizó la ceremonia de clausura de los cursos de especialidades y subespecialidades médicas, en la modalidad de entrada directa e indirecta 2024. Se trata de mil 502 profesionales que finalizaron la etapa de formación, al egresar de las 22 especialidades de entrada directa y 33 indirecta en todo el país. Con esta generación, de 2019 a la fecha suman 4 mil 494 especialistas formados en las áreas de cirugía cardiotorácica y pediátrica, medicina de urgencias, hematología, urología, oncología médica, psiquiatría, traumatología, ortopedia, entre otras, informó la Dirección Médica.

México, sin casos de sarampión: Cenaprece/Excélsior

Nuestro país mantiene sus indicadores de eliminación del sarampión, informó Ricardo Cortés Alcalá, director general del Cenaprece. A pesar de que el pasado 20 de febrero, la OMS emitió una alerta debido a una rápida propagación de dicha enfermedad, México no ha registrado ningún caso desde el 31 de mayo de 2020, fecha en la cual, tras más de tres meses, se confirmaron 196 personas contagiadas de sarampión. Este estatus de eliminación no lo define la Secretaría de Salud, lo define la OPS.

En parto mueren 2 mujeres al día; en pandemia se agudizó el fenómeno/La Razón

La ilusión y la esperanza por convertirse en papás por primera vez, después de cuatro años de intentar todos los métodos disponibles para lograr el embarazo, se apagó durante el parto de Margarita, el cual se complicó por una hemorragia obstétrica que los doctores no pudieron controlar. Margarita pasó a formar parte de las cifras lamentables de mortandad materna en México, que en el 2023 registraron 556 fallecimientos, 13% menos en relación con los 644 casos reportados en el 2022, de acuerdo con datos de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud.

Farmacéuticas nacionales exigen a Cofepris el mismo trato que da a extranjeras/La Jornada

El anteproyecto de la Secretaría de Salud que propone autorizar la importación de medicamentos sin la obligación de tener registro sanitario, siempre que hayan sido aprobados por agencias reconocidas por la Cofepris, enfrenta cuestionamientos de la industria nacional, que demanda la misma agilidad para resolver sus trámites, los cuales, dice, se prolongan hasta cinco años. Así lo señaló Juan de Villafranca, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos, en comentario enviado a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria, donde el documento se encuentra en proceso de consulta desde el pasado 7 de febrero. Advirtió que con los plazos tan prolongados para la revisión de sus solicitudes de registros sanitarios, la competitividad de las empresas nacionales se encuentra en una situación de "desventaja evidente".

Información de salud/Reporte Índigo

El director general del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía "Manuel Velasco Suárez", Ángel Antonio Arauz Góngora, clausura los trabajos por el 60 aniversario de la institución. Al hacer un recuento de las actividades que se llevaron a cabo, ante directivos y personal médico reunidos informó que las y los profesionales de la salud que trabajan en este instituto pudieron conocer los cambios por los que ha atravesado durante seis décadas de existencia. Asimismo, se llevó a cabo la premiación de las y los ganadores del concurso de fotografía con motivo del 60 aniversario, en el que participó personal del instituto con fotografías históricas, arquitectónicas y de personajes famosos.

ONU: sube 218% el consumo de droga sintética/Milenio

La penetración de las drogas sintéticas en el mercado nacional ha provocado que los hospitales del país experimenten una "transición epidemiológica" con el objetivo de atender la escalada de pacientes que ingresan por el uso de metanfetaminas. De acuerdo con el informe de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE) de la ONU realizado en 2023, el consumo de metanfetaminas, éxtasis y estimulantes en México aumentó 218 por ciento entre 2017 y 2022. La ONU retoma datos aportados por el Observatorio Mexicano de Salud Mental y Consumo de Drogas que señalan que durante 2017 al menos seis estados habían registrado ingresos por consumo de metanfetamina y esa cifra aumentó 21 entidades en 2022. Los reportes de la Conadic revelan que en 2020 se recibieron 72 casos de consumo de fentanilo, mientras que para 2021 la cifra creció hasta 184 atenciones.

Paran labores estudiantes de enfermería de la UNAM/La Jornada

Estudiantes de la Facultad de Enfermería Obstetricia de la UNAM iniciaron ayer un paro de labores para exigir la destitución de la titular del plantel, al tiempo que alumnos de la Preparatoria 8 continuaron la toma de instalaciones por segundo día. Participantes en la ocupación de la FENO, quienes pidieron reservar su identidad, acusaron a la directora de la escuela, Rosa Amarilis Zárate Grajales, de no atender a las necesidades de los alumnos y darles un "trato déspota". El lunes, señalaron, se tuvo una mesa de diálogo con la funcionaria en el cual solicitaron "un protocolo para evitar casos de acoso en los campos clínicos comunitarios, ya que muchas compañeras sufren hostigamiento por parte de médicos y enfermeros" en los hospitales donde realizan sus prácticas.

Participación de la mujer en el sector laboral aún es baja/La Razón

La participación laboral de las mujeres sube en el país, hasta llegar a 46.5% en el cuarto trimestre del 2023, desde 40.9% en 2005, señaló Citibanamex. Sin embargo, sigue siendo una de las menores de América Latina (53.3%). Con base en cifras de EU, la ganadora del Premio Nobel de Economía 2023, Claudia Goldin, ha realizado estudios donde muestra que la maternidad, el derecho al aborto, el trabajo doméstico y de cuidados son determinantes para la participación laboral de las mujeres y las brechas salariales. "Esta hipótesis parece no ser exclusiva para un solo país", señaló la entidad.

Sanofi Consumer alista inversiones para México/Excélsior

Matias Caride, director general de Sanofi Consumer Healthcare México, aseguró que la empresa está analizando nuevas inversiones para nuestro país, y que mantienen su interés en nuestro mercado, prueba de ello es que en los últimos cuatro años inyectaron 600 millones de pesos. Durante la pandemia, productos como Aderogyl registraron un fuerte repunte en sus ventas, inclusive, dijo el directivo, éstas se duplicaron. En el mundo pospandemia, las ventas de este vitamínico se encuentran alrededor del 50% por encima de las cifras de 2019. El también presidente de la Asociación de Fabricantes de Medicamentos de Libre Acceso reconoció que se mantiene como principal desafío lograr que haya más acceso a medicamentos.

Más de 316 mil menores en México sin esquema de vacunación completa: Unicef/Diario Imagen

México está entre las 20 naciones con más menores de edad sin la aplicación de ningún biológico en el mundo, con 316 mil 830 niños con cero dosis de vacunas, advierte Unicef en el informe Estado Mundial de la Infancia 2023. Además, entre los países de América Latina, México se coloca en el segundo sitio, sólo por debajo de Brasil, que tiene 709 mil 768. Los niños y las niñas que no han recibido la primera dosis de la vacuna contra la difteria, el tétanos y la tos ferina se describe como cero dosis" detalla Unicef.

Feministas van contra gestación subrogada/La Razón

Activistas feministas se pronunciaron en contra de legalizar la gestación subrogada en México, por considerar que esto lleva a la "deshumanización" por medio de una práctica que también representa la explotación de mujeres. Durante el foro Prohibición de la maternidad subrogada, organizado por la priista Blanca Alcalá, la legisladora advirtió que esta forma de reproducción ha proliferado en varios estados y ya se constituye como una nueva modalidad de trata de personas, contra la cual ya se alistan análisis y propuestas para prohibirla.

Familiares de desaparecidos denuncian ante la ONU falta de acceso a la salud/La Jornada

Familiares de personas desaparecidas, acompañadas por la organización Idheas, denunciaron ante el Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (DESC) de la ONU que en México "no existe una política pública" que les garantice acceso digno a la salud. En el marco de la evaluación del DESC al Estado mexicano, Evelyn Barrera, miembro del equipo jurídico de Idheas, refirió que de 266 familiares de desaparecidos en México encuestados para el informe presentado, 79% indicaron haber desarrollado enfermedades a partir de la desaparición de su ser querido, incluidas diabetes, hipertensión, colitis, cáncer, problemas cardíacos, ansiedad y depresión. Hay una "falta de adopción de medidas especiales, diferenciales y con enfoque de género que atiendan las situaciones específicas de vulnerabilidad (...) Se suele negar la atención médica argumentando la necesidad de demostrar una conexión directa entre la desaparición de una persona los problemas de salud que enfrentan sus familiares", indicó.

Mujeres inquebrantables/El Universal

Las mujeres con discapacidad se enfrentan a discriminación, rechazo, falta de oportunidades, invasión a sus vidas privadas y desilusiones hora car trabajo. A pesar de estar preparadas y contar con carreras universitarias y posgrados, la sociedad las señala y les dice que no pueden ser útiles debido a sus discapacidades. Así fue en el caso de Michelle Chávez, quien perdió una pierna después de sufrir un intento de feminicidio por parte de su expareja. Cuando tuvo que salir a buscar un empleo sufrió rechazo en varios intentos. Sin embargo, en la búsqueda de su independencia económica aprendió defender sus derechos visibilizar sus necesidades. Otro caso es el de Blanca Sánchez quien tras vencer al cáncer comenzó a utilizar silla de ruedas y se adaptó a su nueva vida y un mundo que no está hecho para las mujeres con discapacidad. "A pesar de que muchas empresas pueden ser inclusivas, las personas a menudo no lo son", advierte. Blanca Sánchez disfruta bailar, ver cine de arte y escuchar música. Estudió Administración Pública y gracias a su esfuerzo y preparación hoy lidera un programa de inclusión en su empresa. Es una mujer perseverante y ama a su familia, que la ha cuidado desde el inicio de su batalla contra el cáncer.

218% aumentó/El Economista

El Informe de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes correspondiente a 2023 informó que, en México, existe un aumento en la demanda de tratamientos de rehabilitación por el consumo de metanfetamina y otros estimulantes sintéticos. "Según el Observatorio Mexicano de Salud Mental y Consumo de Drogas, México atraviesa una transición epidemiológica en cuanto a la demanda de tratamiento por consumo de metanfetamina y está experimentando un aumento de los ingresos a tratamiento en un mayor número de estados. En 2017, seis estados habían registrado ingresos por consumo de metanfetamina y esa cifra aumentó a 21 estados en 2022. Entre esos años, el consumo de metanfetamina, éxtasis y estimulantes aumentó un 218 por ciento. En 2022, esas sustancias representaron más del 46 % de las solicitudes de tratamiento", indicó la dependencia de la ONU. El reporte indicó que las incautaciones de fentanilo y metanfetamina aumentaron de 2020 a 2021. "La cantidad de metanfetamina incautada alcanzó más de 4.7 (toneladas) en 2021, frente a las 1.36 (toneladas) de 2020". Sin embargo, se destacó que en el país disminuyeron las incautaciones de cocaína, cannabis, heroína y otras sustancias psicotrópicas.